

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

Textos de actualidad

«En estas épocas de prueba para los pueblos es necesario que una mano fuerte empuje las riendas del poder; es necesario que los gobernantes, inspirándose en un alto sentimiento de justicia y humanidad, protejan al hombre de bien contra el malvado, al débil contra el fuerte, a la víctima contra el agresor, sean cualesquiera las medidas que para ello hayan de adoptar».

recurso de oposición, como ahora algunos pretenden, es lo mismo que la caridad hecha como boato, como ostensión o como satisfacción de un torpe sentimiento de vanidad.

Ecos de la Montaña

Vera FELICITACIONES En esta población se seguía con interés el movimiento de nuestro héroe Ejército del Rif.

Caridad

La junta de señoras de esta villa acudió solicitada a la invitación de la de Damas de la provincia, constituyéndose y organizando el servicio de recaudación de socorros a los soldados heridos en campaña.

metida por su contrario Eusebio Vicente que fué a acometerle con un revolver y con la presencia de sus amigos dispuestos en su ayuda.

Terminado este brillante informe, y siendo la una y media se suspendió la sesión hasta las 4 de la tarde.

A las seis y cuarto terminó el juicio, siendo muy felicitado el defensor por su triunfo forense.

A los dignos señores del Tribunal debo mi profundo reconocimiento por el honor que me hicieron señalándome un puesto distinguidísimo para suplir la falta de la mesa de la Prensa.

Sport vasco

Con sobrada razón había despertado el partido de anteayer extraordinaria expectación. No siempre hay ocasión de ver competir a los mejores de casa y a los mejores guipuzcoanos; y eso, señores, que no nos podemos quejar del cuadro de pelotaris del «Euskal-Jai», porque hay mucho bueno y casi nada malo.

Como que en muchos frontones que yo sé y que cobran a 2,50 pesetas la silla a diario, se verían muy contentos con tener aunque solo sea los últimos de la primera fila de pelotaris de aquí. ¡Así como sueña!

Lo cierto es que cuando el público dice: ¡allá voy...! no empujará que me tuvieren anteayer sentado en el mostrador del frontón porque no había otro sitio disponible para mis cortas dimensiones.

Todo lleno y mucho dinero primero, y más que mucho después y todo el por los de casa que en ello está la mayor prueba del concepto que en el ánimo de los catráticos como más interesados, cuentan Mardura y Pepe Murillo que lucían faja roja.

Empezar el partido y hacer los 9 tantos seguidos los de casa fue cosa de otras 9 salvas de aplausos. La expectación crecía y el momio que por los rojos se ofreció desde el principio en proporciones doble a sencillo aumentó conforme avanzaba el partido de una manera gigantesca hasta el punto que oímos ofrecer posturas de 40 a 5 y 35 a 1.

Hago a los lectores el favor de no insertar el tanto porque siendo una cosa complicada, no llegarán a saber más que diciéndoles que Mardura y compañero fueron siempre por delante habiendo momentos en que la ventaja llegó a alcanzar 9, 11, 12, 17 y 18 tantos.

Estos últimos tantos fueron la diferencia en que terminó el partido. Los rojos llegaron a los 50 tantos, término del partido, cuando los azules solo alcanzaban 32 tantos.

El partido fué reñidísimo, dando ocasión a que el gran zagüero Vicente Beiza, Mardura, se nos revelara como un coloso. Los tantos 24, 29 y 41 los conquistó Mardura de esa manera peculiar en él; de otras tantas cortadas que no hay brazo que las resista ni las resiste.

Para él fueron las ovaciones de la tarde. También Pepe Murillo jugó como antes de estar enfermo y en ello está el mayor elogio.

Campos justificó con creces que es gran pelotari; sostuvo él solo todo el juego como tantos pelotaris son capaces de hacerlo. En cambio su compañero Vildósola se cansó pronto, tal vez estaría enfermo, pero lo cierto es que flojeó mucho a ratos y otros estuvo cerca de mal.

Ante partidos como el domingo, se me ocurre a mi indicar que se organice un partido de campeonato.

¡Qué demonio, que sepamos de ahora en adelante quienes son los mejores pelotaris de las provincias vasco-navarras!

¿Será posible un acontecimiento de esta magnitud? ¡Al tiempo!

Pamplona hace 30 años

EL ECO DE NAVARRA del 3 y 4 de Octubre de 1879

Desde hace dos días se encuentra gravemente enfermo el Gobernador civil de esta provincia don Serafín Larrainzar.

—Ha sido destinado a mandar el batallón de depósito de Tafalla el teniente Coronel señor Vara de Rey.

—Uno de estos días es esperada en esta plaza procedente de Guipuzcoa la 5.ª división del ejército del Norte mandada por el General Araoz y las dos brigadas de que se compone, a cuyo frente van los brigadieres Rojo y Mengidacha.

—Durante la tercera decena del mes pasado se han registrado en esta capital 20 nacimientos y 27 defunciones.

—Esta noche saldrá de la Iglesia de Santo Domingo la procesión del Rosario.

Fiestas en Salinas de Oro

FUNCIONES RELIGIOSAS Dieron principio el día 29 de Septiembre, con gran voltee de campanas y acto seguido este religioso vecindario comenzó por honrar a su patron San Miguel con numerosas comuniones.

MÚSICA Y BAILE

El notable gaitero de Dicastillo ha estado incesantemente los dos primeros días, en los que la gente de bronce y los que no lo son, se han divertido de lo lindo rindiendo culto a Terpsicore, no pudiéndolo hacer el tercero, porque desde las dos de la tarde hasta media noche ha estado lloviendo torrencialmente.

En varias casas particulares también se han celebrado buenos bailes con guitarras y bandurrias, &c., &c.

FORASTEROS

Han sido muchos los que nos han visitado, siendo imposible citar nombres porque la lista sería interminable, solo diré que quedamos altamente honrados y que tuve el gusto de estrechar la mano (entre otras) las de los reputados

La campaña en el Rif

Madrid 3 (varias horas).

Los muertos y heridos. La harka aumenta considerablemente. El embarque de fuerzas. Moros prisioneros.

A las dos y diez de la madrugada, en lugar de las doce y treinta llegó a Madrid procedente de Alcalá el primer tren conduciendo fuerzas de Húsares de Pavia.

El retraso fué debido al choque de una máquina con un vagón de ganado.

No ocurrió novedad en los caballos. La fuerza partió para Málaga inmediatamente, siendo despedida por el Infante D. Fernando y los ayudantes del Rey, Capitán general, Jefe de Estado Mayor y bastante público y autoridades civiles.

Hubo vítores y aclamaciones. El segundo tren con el segundo escuadrón de Artillería don Lancers de la Reina.

Hemos estado en la Embajada mora en busca de noticias sobre el supuesto viaje de los moros a su tierra.

Nos dijo el intérprete que el rumor carece de fundamento. La Embajada no marchará hasta que se terminen las negociaciones y se firme el convenio.

—Las últimas noticias de Melilla acusan tranquilidad. El infante don Carlos de Borbón, vestido de rapadillo, oyó Misa con la familia real y acompañado de sus ayudantes.

Marcha en el expreso de Andalucía. Se le prepara una despedida entusiasta. El jefe accidental de la escuadra dice desde Melilla que no ocurre novedad y que el Teniente de navío señor Contreras hizo pruebas con la «Cartagenera», haciendo varios disparos con el cañón.

Éxito completo. Después condujo convoy de víveres a Nador. El comandante del «Hernán Cortés» recorrió la costa y registró dos barcos pesqueros. Después llevó correspondencia al Peñón de Velez sin ser hostilizado.

Muertos y heridos.—He aquí el parte oficial de los jefes y oficiales muertos y heridos en la acción de Beni-bu-Ifrur.

Muertos: General de brigada Diez Vicario. Capitanes: De Figueras, don Antonio Ripoll; de Madrid, don Pedro Bermejo. Teniente segundo de Chiclana, don Isidro Ordoñez.

Heridos.—Batallón de Madrid: capitán don Celestino Rodríguez Salgado; primer teniente don José Semprun. Figueras: capitán Sanjurjo Sacanell; tenientes don Antonio Aspizua y don Andrés Salices. Llerena: tenientes don Rafael Lucas Soriano y don Eustaquio Escobar.

Ciudad Rodrigo: tenientes don Vicente Amategui y don Francisco Planes. Artillería de montaña: teniente don Jesús Martínez García.

Regimiento de Leon: don José Susi Villegas. Wad-Ras: comandante don Hilario Martínez Santos, teniente don Agustín Monasterio. El comandante Martínez Santos tiene un balazo, con orificios de entrada y salida, en el muslo derecho, sin interesarle hueso, y otro en la rodilla derecha.

El capitán Salgado dos balazos y fractura del muslo derecho. El teniente Allanegui un balazo en la rodilla y otro en la región glútea.

El teniente Suci Villegas un balazo en un brazo y una perdonada en el cuello. El teniente Semprun balazo en la región inguinal izquierda.

El teniente Martínez de artillería ligero refirió superficial de bala en la parte superior del exterior.

El aristócrata conde de Creixel tiene un balazo que le atraviesa un pie.

—Sábese positivamente que han engrosado notablemente la harka con gente fanática que ha recogido Mizizian en todo el Rif occidental que recorrió vestido de penitente y diciendo que Alah está colérico porque los musulmanes están pasivos ante la invasión cristiana. Amenazotes con tremendos castigos. Masas montarse han seguido a Mizizian. —La jarka tropieza con grandes dificultades para racionarse porque las tierras de Beni-bu-Ifrur están esquilimadas.

médicos de los valles de Guesalaz y Goñi señores don Alfonso Eraul y don Santos Aguirre.

PARA TERMINAR Daré un fuerte aplauso al notable gaitero ya mencionado, otro al popular alcalde don Francisco Goñi por la buena organización de las fiestas y el mantenimiento del orden que ha sido completísimo y en una palabra a todo el que nos ha visitado le despide cariñosamente.

El corresponsal. 2 Octubre de 1909.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL Sumarios Estella.—Contra A. F., por muerte por imprudencia.

Tudela.—Contra M. P., por hurto. Id.—Por incendio, sin procesado. Señalamiento Aoiç.—Vista en juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Sebastián Oyaga, por falsedad. Defensor señor Romero. Procurador señor Abadía; declararán 5 testigos.

Tribunales

Crimen en Lumbier.—Legítima defensa.—Absolución.

Ayer comenzaron en la Audiencia los juicios por jurados señalados para el actual cuatriemestre.

A las diez de la mañana se constituyó el tribunal con los señores Piracés, Otal y García de Lara, fiscal de S. M. Sr. Ramirez de Arellano y defensor señor Romero.

Acusado de homicidio se sentó en el banquillo el vecino de Lumbier Desiderio Areso y Petri. Los hechos de autos se desarrollaron en Lumbier en la noche del 6 de Marzo último entre nueve y diez de la noche.

El procesado Areso se encontraba en la calle Mayor de dicha villa junto al punto denominado «Las cuatro esquinas», cuando cerca de él pasaron varios amigos, entre ellos Eusebio Vicente Seguin, con los cuales, ó más bien con Eusebio Vicente se hallaba algún tanto distanciado el procesado a consecuencia de una reperta que con él tuvo el día 28 de Febrero anterior en una jugada á la barra, reperta que no tuvo mayores consecuencias que unas palabras por la oportuna intervención de los amigos.

Cuando Eusebio Vicente divisó á Areso, dijo á uno de los amigos que con él iban llamado Iriarte que le preguntara si quería reunirse con ellos y seguir formando parte de la cuadrilla.

El tono de la pregunta al parecer brusco y displicente dió motivo á que Areso contestara en redondo que no, y esto parece que amosó á Eusebio Vicente en particular y á sus amigos, dos de los cuales, entre ellos el Eusebio, reclamaron á Areso algunas pequeñas cantidades que les adeudaba. Desde luego reconoció las deudas Areso y se comprometió á satisfacerlas cuando estuviera en fondos, pero como las reclamaciones dichas en tonos despreciativos provocaron en el ánimo de Areso evidente disgusto, unos y otro se tramaron de palabras, y sea porque Areso viera que le iban á acometer, sea porque solo con arma podría hacer frente á sus contrarios, lo cierto es que sacó un cuchillo y con él asestó un terrible golpe en el vientre á su contrario Eusebio Vicente Seguin, produciéndole una profunda herida en la región abdominal, de la cual y á consecuencia de la peritonitis que sobrevino determinó su muerte en la madrugada del día 9 de Marzo.

El procesado huyó refugiándose en su casa donde fué detenido.

Las pruebas practicadas no hicieron nada porque las partes modificaron sus conclusiones provisionales, de acuerdo ambas en el reconocimiento del hecho y de autor al procesado, pero opuestas en lo que á la apreciación de circunstancias se refiere, pues mientras el fiscal señor Ramirez de Arellano en su elocuente y desmenuzado informe sostuvo el hecho como constitutivo de un delito de homicidio con la sola circunstancia atenuante de arrebatado y obcecación, la defensa encomendada al competente criminalista señor Romero, rebatió con sumo acierto todos los argumentos que se presentaron para destruir la buena causa del procesado, que á juicio del defensor, se vió en la necesidad imperiosa y necesaria de agredir para defender su persona gravemente compro-

—Levanta el barco un millón 4.864 pesetas para pagar al Ejército, 9.500 granadas Schneider y 1281 de Krupp.

—El Ayuntamiento de Oviedo ha acordado perpetuar la acción del héroe cabo Naval, que ya relatamos.

—En el tercer escuadrón de Húsares de Pavia va un hijo de Weyler.

El General convino con este motivo á oficiales y tropa.

—A las diez de la noche ha marchado á Málaga el Infante don Carlos de Borbón, General de la brigada expedicionaria.

Le ha despedido en la estación toda la familia real, los ministros, autoridades civiles y militares y un gentío enorme que en diferentes ocasiones le ha aclamado con entusiasmo.

Al arrancar el tren se operon vivas entusiastas.

Todas las noticias que se reciben de Melilla convienen en afirmar que no ocurre novedad en ninguna posición.

—Alhucemas ha sido hostilizado. —Están graves el capitán Salgado, de Cazadores de Madrid; y los tenientes Allanegui y Villegas.

—Esperárase de un momento á otro nuevos combates en estos terrenos de Beni-bu-Ifrur. Melilla.—De Mencheta.—La noche última los moros tiradores llamados «Tios Pacos» han hostilizado las posiciones de Sotomayor del zoko El Hach de Benicisar.

—Se han presentado en Zeluán al general Marina 41 moros entregando las armas que llevaban. En los equipamientos se han dicho Misas que han resultado muy solemnes.

Después los soldados se dedicaron á expansiones de alegría. —He aplazado—dice Mencheta—mi viaje á Zeluán. Acabó de descender del Gurugú donde están muy bien defendidas las posiciones de Primo de Rivera.

Nuestros cañones han arrasado muchas chumberas y han incendiado muchas casas de las estribaciones del Gurugú que dan vista al ferrocarril desde donde nos hostilizaban los convopos. Nuestras avanzadas del Gurugú llegan á más de 1.200 metros de la posición. —El general Arizón ha dado 100 pesetas á cada uno de los moros leales que están heridos. También ha protegido á las familias de os moros muertos. MENCHETA. (Del listín de ayer.)

Un patriota

El simpático pregonero de Cáseda, Javier Clemente Quindo, uno de aquellos héroes de la primera guerra de Africa, en la cual luchó bravamente, nos ha enviado tres pesetas en sellos de correo, con destino á la suscripción para las víctimas de la guerra.

Ayer hicimos entrega de dicha cantidad, en nombre de Javier Clemente, cuyo óbolo es tanto más meritorio cuanto humildísima su posición.

Añadamos también en elogio del noble comportamiento de Clemente, que ha dirigido ya dos instancias al ministro de la Guerra solicitando se le admita como voluntario, dado que á pesar de sus años conserva todavía bríos y fuerzas para luchar contra los enemigos de la patria.

Haffid contra España

Dice un periódico de Bilbao, en un telegrama fechado en Tanger, que Muley Haffid, irridadísimo por los progresos de la campaña española, ha enviado emisarios al Rif alentando á las kábilas á continuar la lucha.

Se prepara una fuerte mehalia con artillería y caballería para enviarla al Rif. Los moros de las kábilas de los alrededores

de Fez, soliviantados, han enviado contingentes al Rif para reforzar las fuerzas que combaten en Beni-bu-Ifrur.

GACETILLAS

La precipitación extraordinaria con que escribimos estos días las noticias abundantes que de las operaciones nos da Mencheta nos hizo decir ayer, que en el heroico batallón de cazadores de Madrid, que tan bravamente ha peleado en los barrancos de Beni-bu-Ifrur, está el distinguido oficial, querido amigo nuestro don Joaquín Landa de León, y no es esto así, porque el oficial navarro perteneciente a este bravo batallón es nuestro también querido amigo don Carlos Landa, hermano de don Joaquín.

Nos dice nuestro estimado corresponsal en Fitero: «Con motivo de haberse suspendido en esta plaza la segunda corrida que había anunciado para las fiestas de la Patrona, dicha función se ha celebrado hoy (3) matándose en la misma ganado de la acreditada ganadería de don Fermín López de Tudela, habiendo dado los toros un juego excelente, como acostumbra; habiendo quedado una vez más bien probada la buena raza de dicho ganado.

En Junta general celebrada por la sociedad coral Orfeón pamplonés, ha quedado constituida la nueva Junta directiva en la forma siguiente: Presidente don Baldomero Zulategui. Vicepresidente don Angel Menaya. Tesorero don Juan Oroz. Secretario don Julian Abadía.

Según ha llegado a nuestra noticia, los elementos conservadores de Pamplona, de acuerdo con personalidades muy importantes de Tafalla, han resuelto proclamar candidato con el carácter de administrativo por aquel distrito en las próximas elecciones provinciales, al prestigioso abogado y rico propietario de aquella localidad don José Ramón Hermoso de Mendoza.

La grave enfermedad que venía padeciendo la anciana y virtuosa señora doña Juana Goñi y Goicoa, tuvo en la madrugada de ayer un fatal desenlace.

La muerte de dicha señora producirá gran sentimiento en esta capital, donde contaba con muchas simpatías.

El «famoso», calzado de J. Llorente, Mayor 9, es sin igual en clases ni precios. Lo compra en esta casa toda persona que quiere ir bien calzada, toda la aristocracia, lo prefieren las personas inteligentes por su agradable y esmeradísima construcción a mano hecho todo en la misma.—Precios increíbles, sin competencia. 10-8

Mencheta nos dió anoche cuenta de la llegada a Melilla del «Almirante Lobos».

Anteayer noche se registró en Miranda de Arga un sangriento suceso.

En la calle de Monte-aito de dicha villa sostuvieron una pelea por cuestiones de poca monta los vecinos y primos Ovidio Abadía y Manuel Chocarro, resultando este último muerto a consecuencia de un disparo que le hizo su contrario y cuyo proyectil se incrustó en el corazón del desgraciado Chocarro.

Anteayer noche se registró en Miranda de Arga un sangriento suceso.

En la calle de Monte-aito de dicha villa sostuvieron una pelea por cuestiones de poca monta los vecinos y primos Ovidio Abadía y Manuel Chocarro, resultando este último muerto a consecuencia de un disparo que le hizo su contrario y cuyo proyectil se incrustó en el corazón del desgraciado Chocarro.

Anteayer noche se registró en Miranda de Arga un sangriento suceso.

En la calle de Monte-aito de dicha villa sostuvieron una pelea por cuestiones de poca monta los vecinos y primos Ovidio Abadía y Manuel Chocarro, resultando este último muerto a consecuencia de un disparo que le hizo su contrario y cuyo proyectil se incrustó en el corazón del desgraciado Chocarro.

Anteayer noche se registró en Miranda de Arga un sangriento suceso.

En la calle de Monte-aito de dicha villa sostuvieron una pelea por cuestiones de poca monta los vecinos y primos Ovidio Abadía y Manuel Chocarro, resultando este último muerto a consecuencia de un disparo que le hizo su contrario y cuyo proyectil se incrustó en el corazón del desgraciado Chocarro.

Ayer contrajeron matrimonio en el santuario de Lezo el distinguido joven don Alvaro Galbete y la elegante señorita Olegaria Guerdina.

El rosario de la aurora que anteayer mañana se cantó por las calles, según costumbre, se vió muy concurrido.

Algunos colegas dan por seguro que el Gobierno se halla inclinado á rehabilitar en sus honores al exinfante don Alfonso de Orleans, que ahora, en compañía de su esposa, veranea con la madre de la reina Victoria.

En el gobierno civil se nos facilitó el siguiente telegrama dirigido por el ministro de la Gobernación al gobernador civil:

«Estando celebrándose en Suiza las carreras internacionales de globos, prevenga V. S. á los Alcaldes y guardia civil de esa provincia que en el caso de descender en ella alguno de los globos, auxilien y presten á los tripulantes los facilidades que pudieran necesitar, debiendo dar aviso urgente á este Ministerio del nombre del globo y nacionalidad de los aeronautas».

Para dar idea del progreso agrícola navarro, basta decir que los primeros pueblos de España en maquinaria agrícola son Carcastillo y Sesma, pues pasarán de trescientas segadoras, entre agavilladoras y atadoras, las que funcionan en la siega.

Ha sido nombrado empleado de la sucursal del «Crédito Navarro» en Tudela don Agustín Oteiza, á quien felicitamos.

Ayer noche comenzaron las clases nocturnas en la escuela nocturna de Nazaret, instalada en uno de los locales del Vincolo.

Los desvelos y desinterés de las distinguidas señoritas que educan á las alumnas encuentran su compensación en la puntualidad y concurrencia de éstas y en la satisfacción del deber cumplido.

Por el carabnero de esta Comandancia Andaluz Valle y otro de su clase se verificó el día 29 del pasado mes en el puesto de Bearzun, la aprehensión de nueve cabezas de ganado lanar.

Nuestro distinguido amigo don Francisco Salgado y Lopez Quiroga, nuevo juez de primera instancia é instrucción de esta capital, nos ha enviado un atentísimo B. L. M. en el cual nos hace valiosos ofrecimientos que en lo mucho que valen los agradecemos y á los cuales correspondemos con nuestra cooperación decidida á todos los servicios que redunden en favor de la buena y recta administración de justicia.

El médico provisional que tenía su destino en el regimiento infantería de América don Francisco Muñoz Baeza, ayer en el correo marchó á incorporarse á su nuevo destino en Ceuta.

En uno de los últimos combates en Zeluan, ha salido herido, aunque por fortuna levemente, el bizarro segundo teniente que marchó voluntario del regimiento de América don Francisco Gonzalez, hijo del distinguido amigo nuestro el bizarro coronel de dicho regimiento don Francisco Gonzalez Irarorri.

Incomparable surtido de toda clase de artículos de punto en lana y algodón á precios reducidísimos. Especialidad en punto inglés.

Grandes existencias de faldones, gorras de cristianar, ropa blanca confeccionada de señora y niños, juegos de cama en hilo y algodón, equipos para novia, &c. &c.

En el Gobierno civil había ayer un telegrama del Ministro de la Gobernación desmintiendo en absoluto el rumor propagado por algunos periódicos de que la Embajada mora que se halla en Madrid haya pensado, por ahora regresar á su país.

Anteayer domingo, primer día de las mecetas de la cercana villa de Villava, las dos carreteras que de esta capital afluyen á dicha villa, fueron durante toda la tarde y hasta bien entrada la noche los dos puntos más concurridos.

Aquellos parecía una romería; el ir y venir de coches, bicicletas y gentes fué incesante.

La temperatura cargada no arredró á muchos á hacer el viaje de ida á pié.

Allí en Villava la animación era inusitada como pocos años hemos visto.

Una ruidosa charanga, en la que se destacaba un potente y afiligranado cornetín, colocada en una enramada amenizó el baile, muy concurrido por cierto.

El consumo de meriendas fué como el que corresponde á primeros de mes.

Los clásicos rellenos fueron el plato indispensable; pues desde este sabroso plato hasta el humilde piperropil de 5 céntimos, nadie se quedó sin dejar algo de dinero en Villava.

A pesar de la aglomeración de gente no se registró el menor incidente desagradable.

También ayer hubo mucha animación en Villava y el calor que se dejó sentir fué sofocante.

De viajes.—De San Sebastian donde ha pasado el verano ha regresado la bella y distinguida señorita Modesta Irurzun, acompañada de su hermano el joven abogado don Modesto.

De la pintoresca villa de Santesteban, donde han pasado el verano, han regresado á Pamplona la respetable señora doña Valentina Sassa, con sus distinguidas y bellísimas hijas Concha y Luisa, sobrina Pauli y don Luis, don Jesús y don Antonio Iñarra, queridos amigos nuestros.

distinguido abogado y querido amigo nuestro don Fernando de Gorosabel con su distinguida esposa.

—Ayer regresó de Sevilla, después de asistir al Congreso Odontólogo recientemente celebrado en dicha ciudad, nuestro querido amigo el acreditado dentista de esta capital don Mariano Rubio, acompañado de su distinguida esposa.

—Ha llegado á esta capital procedente de Arbizu la encantadora señorita Victoria Jorge.

Enfermedades de los ojos. Doctor Recondo, Especialista.—Consultación, 38. 1.º. 90-64

La guardia civil de Castejon ha puesto á disposición de aquel Juzgado á

una vecina de Alfaro, que sustrajo alguna cantidad de carbón de aquella estación férrea.

También la benemérita de Olagüe ha denunciado ante el Juzgado del valle de la Uñzama á un vecino que usaba una escopeta, careciendo de licencia.

La empresa del Cine del Ensanche, ante las indicaciones que se le ha hecho por parte de asiduos concurrentes á dicho favorecido pabellón, ha prorrogado hasta mañana el contrato hecho con la bellísima y elegante artista Paquita Escrubano que cada día es más justamente aplaudida por su arte, su elegancia, su hermosa y delicada voz y discreción.

Las películas que se exhiben son del agra-

do del público, todo lo que concurre, que el cine se vea cada día más concurrido.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Clinica Ortopédica Prim, Desfondes á vapor, Casa y tierras, Melida, Pérdida de pulsera, Subasta de hierbas, El Avudamiento, Ganado joven, Vacas lecheras. Pidanse las legítimas aguas de Vichy Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Go), Vichy-Grille (hígado). Rehúsense las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exijase Vichy-Etat. —44

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región

Alava Vitoria 4 (8 noche.) Un arzobispo

Esta tarde ha llegado en el automóvil del señor conde del Valle el arzobispo de Burgos Monseñor Benito Murua.

Se hospedó en casa del presidente de la Diputación señor Velasco, donde le han cumplimentado las autoridades.

Los aragoneses La colonia aragonesa de esta ciudad ha desistido de celebrar este año el Santo de su Patrona la Virgen del Pilar, á cambio de entregar 250 pesetas para los soldados aragoneses.

Elecciones Se comienza á hablar de las elecciones. Se dice que no serán reñidas.

Por los niños Ya se han consignado en el Banco de Vitoria las cantidades de las libretas abiertas

Guipúzcoa San Sebastian 4 (9 noche.) Congreso de turismo

Esta mañana á las doce se han reunido en el teatro de Bellas Artes los congresistas del turismo, ante inusitada animación y gran concurrencia.

Pronunciáronse discursos, entre ellos el alcalde de San Sebastián señor Satriústegui y el teniente de alcalde de Madrid señor Martínez.

A las cuatro y media se verificó la apertura y esta noche á las nueve se reúnen en banquete en el Gran Casino los congresistas.

A Madrid Los turistas comenzarán mañana su programa visitando los edificios públicos y emprendiendo una serie de excursiones por las afezas de la población.

Concurso de tiro Con bastante concurrencia se ha jugado esta tarde en el Stand del monte Uña una

interesante partida de tiro al blanco, disputándose el premio «Vermeille» consistente en 3.500 pesetas.

Vizcaya Bilbao 4 (10 noche.) La Bolsa

Meneras 115. Resineras 92. Sota y Aznar 104. Calas 138.

Un cadáver En el punto denominado la Calzada de esta jurisdicción ha sido encontrado esta mañana el cadáver de una mujer que identificado resultó ser el de Josefa Zubillaga, de 68 años de edad.

El juzgado se constituyó en el lugar del suceso, habiéndose comprobado que la muerte fué casual.

Reunión Mañana se reunirá en sesión la Junta del Censo para nombrar nuevo presidente de la Junta del Censo municipal.

Las operaciones en Melilla

MADRID 4.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5:30 de la tarde hasta las 2:30 de la madrugada.

Tranquilidad en todas las posiciones.—Ligero ataque en el Gurugú.—Nutrido tiroteo en el Peñón.

Impresion del día No ocurre novedad. Esta es la nota del día.

En ninguna de las posiciones de nuestra extensísima zona de operaciones, desde el Cabo de Tres Forcas hasta el zoko de El Jemis de Beni-bu-Ifrur, pasando por el Gurugú y Zeluan, no ha ocurrido más novedad que la insignificante agresión de unos cuantos moros á una de las posiciones avanzadas del Gurugú.

Los soldados están deseando combatir; el espíritu de las tropas no puede ser, como su salud, más excelente.

Se prepara un nuevo ataque á la harka, que continúa en Beni-bu-Ifrur, acaso algo aumentada, y mejoran los heridos del último combate.

En los convoyes que han llegado á Zeluan sin novedad han dejado en esta fortaleza víveres y municiones en abundancia.

Las agresiones de los moros á Alhucemas siguen siendo inofensivas.

Es decir: nuestras tropas mantienen todas las posiciones conquistadas y las han puesto en condiciones de que todo ataque contra ellas resulte esteril.

Esperemos ahora las decisiones del General en Jefe que está llevando á la victoria al valiente Ejército español.

La marcha de los Lanceros.—El infante D. Carlos.—Enfermos y heridos á Málaga y Cádiz

Ha salido el segundo escuadrón del regimiento de Lanceros de la Reina.

A las once de la mañana salió el tercero. En la estación despedieron á los bravos ginetes numeroso público y las mismas personalidades que estuvieron presentes á la salida del primer escuadrón, y como á éste, se ha hecho una entusiasta demostración de cariño á los segundo y tercero escuadrones de Lanceros.

La Reina Victoria ha obsequiado á los Lanceros con cajetillas y puros á los soldados y cajas de habanos á los jefes y oficiales.

Un telegrama oficial de Málaga da cuenta de la llegada á dicha ciudad del infante D. Carlos.

La población ha dispensado un entusiasta recibimiento al infante.

Las dragas trabajan con una regularidad admirable y con mucho aprovechamiento.

En la bocana los trabajos van tan adelantados que ya se está á 100 metros de la playa del Mediterráneo.

Los resultados son más satisfactorios de lo que se esperaba.

De Melilla De Zeluan.—Convoyes sin bajas.—Los moros ametrallados.

Melilla.—De Mencheta. Las noticias que se reciben de Zeluan acusan tranquilidad absoluta.

El espíritu de las tropas es excelentísimo. Los batallones que más bajas sufrieron se han reorganizado perfectamente.

El enconado combate del jueves ha dado á los soldados nuevos ánimos, y mayores bríos, porque en él pudieron medir exactamente las fuerzas del enemigo y establecer comparación con las suyas.

De esta comparación han resultado estos nuevos bríos.

Ni un solo soldado deja de sentir nuevos anhelos de lucha.

El general Marina, el general Tovar y los respectivos jefes de batallón, han pasado revistas á las fuerzas dirigiendo elogios á los soldados.

Todos los jefes están satisfechísimos de la conducta de la tropa, y los soldados muéstranse entusiasmados de la bravura de sus jefes y de sus oficiales.

Todos desean volver á pelear cuanto antes.

Los convoyes que conducen víveres y pertrechos á Zeluan desde Nador y segunda caseta, han llegado sin haber experimentado bajas.

Desde nuestras posiciones altas de las lomas del zoko El Jemis de Zazuren ha sido ametrallado el enemigo que ocupa las escarpadas laderas de los primeros montes de Beni-bu-Ifrur.

Los trabajos se llevar á cabo con gran rapidez.

Los soldados e ingenieros muéstranse incansables.

Moros pacíficos y mercaderes.—Un bando del general en jefe.—De Tauma.

Melilla.—Las noticias de Zeluan, en las primeras horas de la mañana de hoy 4, siguen siendo de tranquilidad.

La noche ha pasado sin que en los campamentos españoles hayan tenido novedad.

Los moros no nos han hostilizado. Son muchísimos los indígenas de Quedana que han visitado Zeluan.

Ya se sabe que los indígenas de Quedana, salvo los pocos que se fueron á la jarka, claro está, son buenos amigos de España desde las excursiones de Larrea y los triunfos de Aguilera.

La inmensa mayoría de estos moros visitantes han venido con borriquillos cargados de higos, tabaco, sandías y otras frutas que venden á nuestros soldados á precios moderados.

El general en jefe ha dictado un bando en el que señala la conducta que han de observar nuestros soldados con los moros que se presenten acogiéndose á nuestra protección después de deponer las armas.

Entre las noticias que se reciben de Zeluan las hay que se refieren á las fuerzas de la brigada Aguilera que está en el monte Tauma.

Estas fuerzas continúan sin novedad en tan excelentísima posición, sin que hayan visto moros por parte alguna.

En todas partes la salud de los soldados es excelente.

De Beni-Sicar.—Los heridos de Beni-bu-Ifrur.—Del Gurugú.—En Melilla.

Melilla.—Las noticias que se tienen respecto á la situación de las fuerzas de la división Sotomayor no pueden ser más excelentes.

Algunos «Tios pacos» insisten en sus roteos desde las lomas vecinas, donde se parapetan detrás de riscos. No causan daño alguno, y no se les cuenta. La extensa línea que ocupa la división Sotomayor está en paz. Los heridos de Beni-bu-Ifrur continúan mejorando, muchos de ellos notablemente. El coronel Primo de Rivera continúa en novedad en sus posiciones de las cercanías del Gurugú. Entre los pliegues del terreno habia algunos grupos pequeños de moros que huido, seguramente hacia Beni-bu-Ifrur. La artillería ha acabado con todas las suchas que se tenían á la vista en dichas lomas. En Melilla reina absoluta tranquilidad y excelente salud. En Alhucemas Sigue el cañoneo.—Un proyectil

la Gomera. Melilla.—Dicen de Alhucemas que ayer domingo no cesó un momento el fuego de los moros contra la plaza. Algunos momentos el fuego fué nutrido. A las 6 de la tarde los cañones moros dispararon contra la plaza. Un proyectil rozó la torre de la Comandancia militar y fué á caer en el mar. El proyectil apenas mordi6 la torre. Nuestras baterías cañonearon á un grupo regular de kabileños que apareció no muy lejos de la plaza. El fuego fué certero y les hicimos bajas que fueron vistas desde la plaza. Los moros, pasado un rato, recogieron sus bajas. En la plaza no tuvimos ningun daño. Se han visto pasar do: barcos con rumbo al Peñ6n de la Gomera. Uno sup6nese que sea el «Sevilla.» Aquí—dicen de Alhucemas—esperamos que esta noche entre el barco que ha de traer y llevar la correspondencia.

Los ferrocarriles.—Calor sofocante.—Desembarcadero necesario. Melilla 4.—Mencheta telegrafa lo siguiente: Continúan los trabajos en los ferrocarriles hasta la bocana de Mar Chica y hasta Nador. El ferrocarril español hasta la segunda caseta está casi completamente terminado. El francés hasta Nador está adelantado. Estos son aquellos ferrocarriles que casi diariamente eran destruidos en grandes trechos por los rifeños cuando eran dueños del Gurugú y de sus faldas hasta el llano. Ayer domingo y hoy se ha sentido en Melilla un calor sofocante. Parece que llega hasta aquí el viento del Sahara. Seguramnte son estos los días de más calor de todo este verano. Los soldados y todo el mundo ha pedido al agua del mar refresco. Se llevan con muchísima diligencia los trabajos encaminados á preparar un desembarcadero de Mar Chica en las proximidades de Nador á fin de que los convoyes á Nador, Taúma y Zeluan sean más fáciles. El nuevo desembarcadero estará terminado dentro de poco tiempo.

Regreso de una compañía.—Más fuerzas á Nador.—El «Almirante Lobo.» Melilla.—La compañía de Melilla que estaba en la Restinga ha regresado hoy á esta ciudad. Ha efectuado el viaje sin novedad alguna. Dos compañías de Talavera han salido para Nador y ya han llegado sin que en el camino hayan tenido novedad. Ha fundeado en Melilla el «Almirante Lobo» en el cual han venido algunos jefes, oficiales, municiones y pertrechos de guerra.

De Beni-Sicar No quieren dar las armas.—No se transije.—Cañoneo. Melilla.—Continúan las fuerzas encargadas de ello recorriendo los poblados de Beni-Sicar sometidos á España, para recoger las armas á los kabileños. Pero ahora ocurre que los kabileños no quieren hacer entrega de sus armas. Dicen que ellos son y serán amigos de España, que nunca harán armas contra los españoles, pero que sus fusiles y carabinas los necesitan para defenderse contra los kabileños rebeldes, y contra muchos moros que se dedican al pillaje. Esta contestación de los kabileños fué comunicada al general Sotomayor, el cual ha hecho saber á los beniscarés que de ninguna manera consentirá que existan fusiles y carabinas en los poblados sometidos. La razón que para conservarlas exponen los kabileños de Beni-Sicar no es tal razón, porque estando las tropas en aquella región nada tienen que temer por sus armas. Estos insisten en no entregárselas, pero se cree que ante la actitud enérgica del general Sotomayor no tendrán más remedio que entregarlas. Por otra parte los beniscarés son evidentemente buenos amigos de España y se espera con fundamento que no darán ocasión á un castigo. La artillería establecida en algunas posiciones elevadas sobre el zoko El-Had de Beni-Sicar y en las cercanías de Taxdirt ha cañoneado rudamente algunas lomas donde fueron vistos grupos de moros de los que nos atacaron el día 20. El efecto de los disparos fué excelente.

Moros en el Gurugú.—Ataque á una posición avanzada.—Regreso de fuerzas.—Todo libre. Melilla.—Despacho de Mencheta de las once de la mañana. Ahora se reciben noticias de que anoche un grupo de moros apareció en las crestas del Gurugú. Eran unos 40 próximamente que procedían de los montes de Beniscar. Estos moros llegaron sigilosamente hasta nuestra posición de Aita-Ixda en una de las cumbres elevadas del Gurugú. Nuestros soldados, que vigilan constantemente, notaron ja presencia del enemigo que se arrastraba sin producir ruido y cuando los moros se disponían á hacer fuego, nuestros soldados les hicieron descargas tremendas. Los moros huyeron dando unos gritos atrechos, y llamando á nuestros soldados para que salieran. No se les hizo caso, y cuando de nuevo volvieron á acercarse, fueron también rechazados. Los rifeños huyeron al mismo tiempo que llenaban de insultos á nuestros soldados, los cuales á su vez alternaban las descargas con frases ocurrentes. Los cuarenta rifeños se vieron obligados á huir. Ya no volvieron en toda la noche. Han regresado del Gurugú dos compañías de Alba de Tormes, que formaban parte de las fuerzas que manda Primo de Rivera. Se ha confirmado la noticia de que han

Los soldados que están en el Gurugú disfrutan de excelente salud y muy animosos. Y hay que advertir que no descansan un momento.

Del Peñ6n Fuego muy nutrido.—El «Sevilla», y el «General Concha»,—Granizada de balas.—Hogueras.—Viveres y municiones. Melilla.—Se reciben noticias del Peñ6n de Velez de la Gomera dando cuenta de lo ocurrido allí en la noche de ayer. Realmente fué uno de los ataques más violentos que han llevado á cabo aquellos kabileños contra el Peñ6n. Numerosos rebeldes situados en la playa hacían muy nutrido fuego, no interrumpido. Al oscurecer se presentaron á la vista el «Sevilla» y el «General Concha.» Los moros se dispusieron á impedir que se acercaran los barcos, para evitar que desembarcaran viveres y municiones. Cuando los barcos se colocaron á tiro todos los moros, que eran muchos, dirigieron sus tiros contra los barcos. El ataque de los moros fué brioso. A pesar de estos ataques salió del Peñ6n una lancha tripulada por unos valientes marineros con ánimo de acercarse al «Sevilla» para recoger la correspondencia. La lancha no pudo llegar. Caía una verdadera granizada de balas, y resultaba extraordinariamente temerario intentar acercarse á los buques. El regreso lo hizo la lancha entre una nube de balas, porque los moros dirigían contra ella todos los tiros. La plaza hizo fuego cerrado contra los kabileños. Este fuego duró igualmente nutrido hasta bien entrada la noche. Los moros se daban unos á otros las órdenes á grandes gritos que se oían perfectamente desde la plaza en los momentos en que callaban las baterías. Considerando escasas sus fuerzas los rebeldes encendieron varias hogueras en las cumbres y laderas de los montes, llamando á los kabileños vecinos. Durante toda la noche continuó el fuego de los moros que á todo trance querían impedir que se acercaran los buques. En la plaza los momentos eran de alguna ansiedad, aún cuando no dudaban de que el desembarco se efectuaría. A pesar de ser el fuego tan nutrido no se tiene noticia de que hayan ocurrido bajas. No obstante el fuego los barcos acercáronse con mucha precaución y consigui6n desembarcar municiones y viveres en abundancia sin daño alguno para las tripulaciones. El Peñ6n de Viles ha quedado abastecido de viveres y pertrechos de guerra para mucho tiempo. A la vez se descargó muchísima correspondencia. Todo fué recibido con extraordinaria alegría por los habitantes de aquel Peñ6n. Con estos desembarcos ha reanudado allí la tranquilidad. Terminado el desembarco recogieron el «Sevilla» y el «General Concha» la correspondencia. La noche, á juzgar por los relatos ha sido de prueba. Obsérvese que ha aumentado el número de kabileños rebeldes en esta costa.

Voluntarios distinguidos Santander.—En el vapor trasatlántico «Alfonso XIII» ha venido de Cuba un español que reside allí llamado don Ramon Sanchez Sirio, hijo de un coronel de la guardia civil ya difunto. El citado señor Sanchez Sirio sirvió como voluntario en la guerra de Cuba y con el mismo carácter tomó parte en la guerra del Transvaal al lado de los boers; y ahora viene á inscribirse como voluntario en el ejército de Melilla. Con dicho señor y con el mismo objeto ha venido en el citado trasatlántico el comerciante cubano don Luis Duran.

40.000 duros Santander.—El trasatlántico «Alfonso XIII» ha conducido á esta ciudad 40.000 duros, producto de la suscripción realizada en Cuba con destino á los heridos y familias de los muertos en la guerra del Rif.

BOLSA DE MADRID Cotización oficial comparada Dia 2 Dia 4

Deuda perpetua 4 por 100 int. 85'50 84'75
Idem id. fin de mes 85'70 84'85
Idem fin próximo 00'00 00'00
Deuda amortizable 5 por 100. 101'05 101'00
Amortizable nuevo 94'00 93'80
Acciones del Banco de España 470'00 458'00
Id. de la C. A. de Tabacos 385'00 381'50
Azucareras preferentes 00'00 00'00
Id. obligaciones 91'00 90'00
Id. ordinarias 00'00 00'00
Cambios sobre Paris (tanto por ciento) 8'80 8'85
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) 27'37 27'34
Paris, Exterior español 96'90 96'30
Buenos-Aires.—Oro, 227'25.

EN EL CORRO Despues de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 85'05; el id. Fin próximo á 00'00; los francos á 8'05; las libras á 27'34; el amortizable á 100'90. Paris 96'22.

Lo que dice el Sr. Maura Sin novedad.—El sustituto del general Vicario.—Sobre la marcha de la embajada. Al salir esta mañana de Palacio el señor Maura despues de haber despachado con el Rey, le interrogamos acerca de los asuntos culminantes. Nos dijo el señor Maura que las noticias que se recibían de Melilla acusaban completa tranquilidad en toda la extensa linea de operaciones. Dijo que había puesto á la firma del Rey varios decretos de Guerra, uno de ellos nombrando sustituto al glorioso general Diez Vicario. No nos dió el nombre del designado. Algun periodista le habló sobre la noticia de que se va á Marruecos la embajada mora, y el presidente del Consejo nos contestó:—Eso es una paparrucha.

para resolver algunos expedientes que tramite que estos días han quedado pendientes.

Cumplimiento Han cumplimentado al Rey el general Polavieja, los condes de Sortoa y Balseiro y otros militares. La Reina Victoria recibió en audiencia extraordinaria á la madre del héroe teñiente de Llerena D. Antonio Muñoz, muerto en la acción del 27.

Nuevo embajador Mañana á las tres de la tarde presentará sus poderes el nuevo embajador de Rusia, baron de Puchen. Al acto asistirá el Gobierno en pleno.

Un banquete y un discurso Logroño.—Los elementos del partido liberal de esta población y provincia han celebrado un banquete en honor y obsequio del ex-ministro del mismo partido don Amós Salvador. En este banquete fueron comensales los ex-ministros liberales señores Rodríguez y Villanueva, muchos liberales de esta ciudad y comisiones de varios pueblos. En el banquete hubo la animación que nunca falta en actos de esta clase, y al final hubo brindis entusiastas. Primeramente brindaron los señores Villanueva y Rodríguez dirigiendo censuras al Gobierno por los sucesos de Barcelona, por su conducta anterior y posterior á los mismos, por la guerra del Rif y por toda su política. Siguiéron á los dichos en el uso de la palabra otros liberales distinguidos de esta provincia, abundando en las mismas ideas, y despues el señor don Amós Salvador pronunció un discurso de enérgica censura para el Gobierno y de elogio de las aspiraciones del partido liberal. El señor Salvador comenzó su brindis discurso con un elogio entusiasta del ejército que pelea en Africa, y en seguida pasó á combatir la política del Gobierno. Comentó en particular la suspensión de las garantías constitucionales, diciendo en conclusión que en estas circunstancias dicha suspensión es no solo injustificada sino hasta ridicula. Luego criticó la gestión gubernativa del señor Maura, diciendo que, intentando pacificar el país nos ha llevado á una guerra difícil, y queriendo resolver el problema de Cataluña le ha llevado á la revolución. De esto dedujo que el señor Maura, siendo un hombre de prendas relevantes, resulta un perturbador. El orador añadió que lo que han hecho los conservadores no es gobernar al país, y que el señor Maura es una mezcla de radical y reaccionario. De todo lo dicho en su discurso sacó el señor Salvador la conclusión de que el actual Gobierno debe dejar el puesto á otro tambien conservador en el caso de que sea imposible ahora la vuelta del partido liberal al poder.

Multas por no votar A última hora de la tarde se ha reunido en el Congreso la Junta del Censo electoral bajo la presidencia del señor Martínez del Campo. La citada Junta ha despachado varios asuntos, entre ellos el de aplicar multas á los que no concurren á votar en las últimas elecciones. El señor Azcárate ha leído el dictamen que le fué encomendado.

Un entierro Se ha verificado con solemnidad y distinguida concurrencia el entierro del magistrado del Tribunal Supremo señor Loaliza, presidiendo el duelo el presidente de dicho tribunal señor Martínez del Campo, el magistrado del mismo señor Aldecoa, dos sobrinos del finado religiosos y Siervas de María llevando hachas y velas encendidas.

Una conferencia El presidente del Congreso ha conversado extensamente con el señor Maura. Aunque ambos guardan reserva sobre lo que han tratado, se supone habrá sido de la provisión de cargos parlamentarios.

No hay aplazamiento El señor Dato ha afirmado que no tiene fundamento el rumor de que es probable que se aplaze la apertura de las Cortes.

De Málaga Soldados heridos.—Fuerza expedicionaria.—El general Huertas.—Muerte de un soldado. Málaga.—Han llegado varios heridos del regimiento del Príncipe. Tambien han llegado dos escuadrones de Húsares de Pavía. El general de la división de Caballería don Luis Huertas ha llegado también, siendo recibido por las autoridades. El infante don Carlos se hospeda en el Hotel Regina, donde ha sido visitadísimo. La multitud estacionada frente al hotel ha ovacionado á S. A. Es esperado el «Menorquin» que trae 183 heridos y enfermos. Ha fallecido un soldado que vino herido.

La Embajada mora Los moros de la Embajada han recorrido hoy varias calles y han visitado comercios haciendo compras.

De provincias Ejecución de Ramón Clemente.—Otro proceso.—Más Consejos.—Un incendio.—Conferencia. Barcelona.—Esta mañana despues de la hora de la Misa ha sido fusilado el reo Ramón Clemente, acusado, como ya es sabido, de delitos de rebelión y profanación de la momia de una monja, que han sido castigados por los Tribunales militares con la última pena. La ejecución se verificó en el foso de Santa Eulalia del castillo de Montjuich, y la presenciaron fuerzas de Caballería de Mallorca y otras. El citado Ramón Clemente estaba tambien procesado por delito de injurias á la autoridad.

CALBER *MEXICO
SALUD e HIGIENE de la piel
PULVOS ANTISEPTICOS CALBER
Insolubles en los escocidos
grandes y escasas porciones de
Estimula y fortifica la piel
Es excelente para la higiene
locador de las senoras
CALBER, St. Louis U.S.A.
Depositar General para España
D. FRANCISCO LOYARTE
SAN SEBASTIAN
BOTES á 125, 2 y 3 pesetas
Fabricado de S. A. y S. A. de S. A.

De venta en Pamplona Farmacia y Droguería de don Valentin Marquina y en las casas similares de más renombre.

Barcelona.—Durante esta semana y la próxima se verificarán nuevos Consejos de guerra. Para mañana se han señalado dos de estos Consejos.

Barcelona.—Se han verificado varios Consejos de guerra contra individuos acusados por rebelión y otros delitos. Para uno de los reos ha solicitado el fiscal la pena de muerte y para los demás otras penas diferentes.

Barcelona.—En la plaza de Letamendi se ha incendiado una estereria. El incendio ha adquirido considerables proporciones, y el dueño de la estereria ha quedado carbonizado.

Barcelona.—El concejal del Ayuntamiento de esta población señor Anglet ha conferenciado con el gobernador civil para rogarle la apertura de las cooperativas obreras instaladas en la ciudad. MENCHETA.

Madrid 5 (3 madrugada). Para ocupar la vacante que ha dejado el general Diez Vicario, ha sido designado el general de brigada don José Lopez Herretero, que fué ascendido al mismo tiempo que su bravo antecesor en el mando de la primera brigada de la división Orozco. Reuniones parlamentarias. Hasta muy pocos días antes de la apertura de las Cortes no reunirá el señor Morret á las minorías liberales. Para entonces habrá regresado á Madrid el señor Montero Rios.

Buenas noticias Madrid 5 (3'15 madrugada). De Melilla dice Mencheta que hoy regresará á la plaza el Cuartel General, quedando en Zeluan la división Tovar. La de Orozco acampará en Nador. El Papa ha felicitado al Rey por las victorias de nuestras tropas y hace votos por la cristianización del Rif. En la región de Tres Forcas los moros atertanan con los soldados. Se está en plena pacificación, MENCHETA.

Liquidación final DEL UTILISIMO REGALO á nuestros lectores Carrera breve y sin gastos.—No más rutina Por 5'50 pesetas en Pamplona 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22 de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada: Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno. Dirigirse á D. VICENTE NAVARRO, oficina de Telégrafos, Pamplona. CADUCA el 18 de Octubre. 5 11

Euskal-Jai A las tres y media de la tarde. Francisco Eraso y Aramendia (azules) Eizaguirre y Ucin (rojos) con 12 pelotas de 40 gramos de goma de la señora Viuda é Hijo de L. Sainz, de Pamplona. SEGUNDO PARTIDO Latasa y Salcedo (azules) D. Raberna y Beristain (rojos), con seis pelotas de 30 gramos de goma y las usadas del primer partido. Precios: Sillas y sillitas de palco, 2 pesetas; galería, una.

Vinagre superior PARA PIMIENTOS En la calle de San Agustín número 20 tienda darán razón. 3-1

Riquísimos aceites PUROS DE OLIVA Fabricados directamente por esta casa. Aceite especial para lámparas. Para precios y demás dirigirse á don Agapito Peralta, Paseo de Sarasate, 24. 15-1 (a)

No hagáis sufrir á vuestros hijos! Los escocidos, las rozaduras, las irritaciones de la piel, quitadlas usando á diario los Polvos Antisépticos CALBER. Son la preparación más pura que se ha conocido, hasta el día para combatir los granos, los escocidos, las irritaciones, las ulceraciones, la suciedad de la cabeza y los barros todos de la piel. Los Polvos Antisépticos CALBER son INFALIBLES contra los sudores de la piel y evitan el ardor que produce la navaja despues de afeitarse. CALBER, St. Louis, u. s. a. n. Un prospecto explicativo acompaña á cada bota. Calver St. Louis U. S. A. N. Agente único para España D. FRANCISCO LOYARTE, San Sebastian.

Arriendo de hierbas Este Ayuntamiento debidamente autorizado, saca en pública subasta las hierbas de su término por el tiempo comprendido desde el día que sea firme la subasta hasta el 29 de Junio próximo viniente, bajo el tipo de 3.000 pesetas y demás condiciones que obran de manifiesto en la Secretaría municipal, cuyo acto tendrá lugar en la Sala Consistorial el día 6 del actual á las once de su mañana. Barsoain 2 Octubre de 1909.—C. A. del Ayuntamiento, Manuel Rodero, secretario. 2-1

Regimiento Cazadores de Almansa 13º de Caballería Venta de caballos de desecho El día diez del mes actual á las diez de su mañana tendrá lugar en el patio que ocupa el cuartel del mismo, la venta de seis caballos de desecho. Pamplona 3 de Octubre de 1909.—El comandante mayor, Sixto Terroba. 3-1

Barbero Se necesita uno que lleve de tres á cuatro años de oficio. Informarán Jarauta 61 y 63, 2º izquierda. 3-1

Arriendo de yerbas El 10 del actual á las 11 horas se celebrará en esta Secretaría subasta extraoficial para arrendar los pastos y aguas de la corraliza denominada «Santa Cruz.» Las condiciones se hallan de manifiesto. Marillo el Cuende 2 de Octubre de 1909.—En nombre de la Comisión, Victorino Gardo. 3-1

Dependiente DE BARBERO Hace falta uno que sepa cumplir bien con su obligación; dirigirse á don Capetano Armendariz, Practicante, Artajona. 3-3

Academia preparatoria para las carreras de Correos, Telégrafos, Aduanas, Sobrestantes y Ayudantes de Obras Públicas é ingreso en las Escuelas de Comercio. Dirigida por el capitán de Artillería don Luis Morenes y Batlle Con la cooperación de competentes profesores, y establecida en la calle Nueva 24 1º. En el presente mes dan comienzo las clases para el ingreso en todas las carreras citadas. Para informes y matriculas en el domicilio de la Academia, ó en el del Director San Saturnino 7, 3º. 10-4

Venta de muebles Hay armarios de luna, una silleria, camas, colchones y otros muchos muebles; tambia hay una máquina de coser. Calle Mayor número 112, piso 1º. 8-6

Dependiente Hace falta uno en la barbería de Gabriel Danso é hijo que sepa su obligación, en Caparrosa, Navarra. 3-3

Se necesitan una oficial y medio oficial de sastrer, Estafeta, 45, piso 4º derecha. 3-3

Casa en venta Se vende una bonita casa en el camino de Artica á un kilómetro de las murallas de Pamplona. Para informes venta de Ansoain, frente al convento de Capuchinos, casa de Gregorio Irisarri, casa de nueva construcción. 29 12 4 4-4

Papeles pintados GRANDES EXISTENCIAS DE PAPELES PINTADOS de todas clases y precios. Frisos y cenefas de Lincrusta U. P. L. gran relieve. Diferencias para cristales en figuras, paisajes y dibujo continuado en todos colores. Zapateria, 50, Ibañez y Sanchez, pintores. 10-3 (a)

Decoraciones Saldetas, telón de boca, bastidores, trastes, comparrupia, etc., etc., se vende barato. guarion «Parisiana» Vitoria. 15-7

Memorialista JUAN OLAZ En la calle Estafeta número 53 piso 2º se hacen toda clase de instancias, tanto para las Escuelas como para dibujo; además se hacen expedientes, demandas judiciales, se escriben cartas á las personas que lo deseen, asuntos de gran trascendencia y representaciones de los pueblos á precios económicos. 6-3 (4)

Habas Ya han llegado las renombradas habas de Tarragona y Sevilla, especiales para la siembra. De venta en la tienda de Ultramarinos de Francisco Roig, San Nicolás núm. 3. 8-2

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.

Anuncios recomendados

Clínica Ortopédica Prim Alsasua (Navarra)

Primera y única fábrica movida por electricidad para construir y adaptar los APARATOS ORTOPÉDICOS necesarios a corregir desviaciones de la espalda, piernas y pies, tumores articulares, brazos y piernas artificiales, fajas elásticas para descensos del vientre.

Se visita esta población cuatro veces al año, calle Mayor 65 primer piso.

HERNIADOS: [BRAGUEROS PRIM PRIVILEGIADOS]

CONTENCION absoluta de la hernia por voluminosa que sea; CURACION EN ADULTOS. No, digan lo que quieran pomposos anuncios de vendajes de goma y otros que le ofrecen. Braguero Prim lo usan señoras y niños, curando estos últimos.

Establecimiento Balneario de Alsasua

unido a la Clínica Ortopédica Prim), Aguas Cloruradas, Sódicas, Bicarbonatadas, Sulfurosas, manantial Iturbidicatu). De eficacia probada en las enfermedades del Estómago, Vías urinarias, Escrófula, Herpetismo. Botella de litro en principales farmacias. El Establecimiento a 50 pasos de la Estación. Temporada oficial 15 de Junio a 20 Septiembre. (a) 300-258

Desfondes á vapor

Venta en buenas condiciones de un material completo, con locomovil inglesa de 8 caballos, arado y cabrestante sistema Gupot y todos los accesorios. Diríjase á don Francisco Sarasa.—Tudela (Navarra). 10-10

Casa y tierras

El jueves próximo 7 del corriente á las 4 de la tarde tendrá lugar en el pueblo de Salinas de Ibargoiti la subasta de la casa llamada del Zapatero y tierras anejas á la misma. De las condiciones informará el párroco de dicho lugar. 3-2

Mérida

A los constructores de relojes de torre Se desea instalar uno nuevo en la torre de esta villa, que toque horas y cuartos, siendo aquellas de repetición y sobre las campanas actuales.

Que el repetido reloj deberá ser de ruedas imperiales de 30 á 32 centímetros de diámetro lo mínimo, cuerda 30 horas, con una esfera de 1'40 metro, pintada y cubierta de hierro (chapa) galvanizado, con un marco de hierro fundido de una sola pieza.

Que éste quedará garantizado por 10 años á contar desde el día en que termine su instalación, siendo de cuenta del expresado relojero todos los gastos que se originen para la colocación del mismo.

Las proposiciones se dirigirán al Alcalde que suscribe dentro del plazo de 20 días á contar desde que este anuncio sea visto en los periódicos locales.

Mérida 27 de Septiembre de 1909.—El Alcalde, Donato Terrer. 8-3

Mérida

Se desea un oficial de guarnicionero que sepa bien su obligación.—Para informes dirigirse á don Carmelo Vicario, en Mérida (Navarra). 6-4

Pérdida de pulsera

El que se haya encontrado una pulsera de plata como un dedo de ancha la noche del 16 del actual y en la iglesia de San Lorenzo, calle del corriente en la iglesia de San Lorenzo, calle de Chapitelá hasta la fonda de la Angela si la manifiesta se le gratificará y la puede entregar en la Administración de este periódico. 4-4

Subasta de yerbas

EN LUMBIER

Este Ayuntamiento previa autorización de la Excm. Diputación, á las once horas del día 7 del actual y en el salón de actos de la Casa Consistorial, sacará á pública subasta las yerbas de la corraliza de San Bartolomé con parte de las de carnicería, suficientes para 600 cabezas de ganado lanar y por un solo goce, bajo el tipo de tres pesetas por cabeza y condiciones que se leerán en el acto de la misma.

A continuación subastará las de la corraliza de Lardín para 450 cabezas de la misma clase de ganado también por un solo goce, bajo el tipo de tres pesetas por cabeza y condiciones que se leerán en el acto de la misma. Lumbier 1.º de Octubre de 1909.—El Alcalde Presidente, Román Labáiru. 3-3

El Ayuntamiento DE OLITE

celebrará en su Casa Consistorial á las once de la mañana del día 8 del corriente mes una subasta pública para el arriendo de su carnicería por un año, que se dará por terminado el día 31 de Septiembre de 1910.

Al rematante se le darán yerbas y corrales buenos y abundantes para su ganado, y tablas para la venta de carnes. Las condiciones de arriendo obran en Secretaría y se leerán en el acto del remate. Olite 2 de Octubre de 1909.—El Alcalde, Alberto Lerga. 3-2

Ganado joven

Y VINO VIEJO

Hay de venta 300 corderas, 300 ovejas parir tempranas, 300 corderos, 200 arrobas lana churra y 400 cántaros de vino de 12 años todo de superior calidad; el que desee alguno de estos artículos se entenderá con don Pedro Echarrí, de Aberin. 4-4

Vacas lecheras

Se venden tres; informarán en la Plaza de Castillo núm. 38, tercer piso derecha. 2-

El Eco de Navarra

se halla de venta en los puntos siguientes: En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosko del Arenal de María García. En San Sebastián: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko de don Pedro Alonso, Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Zaragoza: Kiosko de don Antonino García, Plaza de la Constitución. En Tolosa: casa de Miguel García, Plaza de la Verdura. En Calahorra, don Julián Antonanzas, Centro de suscripciones.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR Hijo y sucesor de Ricardo Storr Proprietario. EMILJO COLOMINA La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, Aniversarios. Oficinas: Desengaño, 9 al 13; Pídanse tarifas, que se envían gratis.

Compositor y profesor DE ACORDEON

Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos á precios económicos. Se hacen toda clase de composuras en acordeones, aristones y música armónica; se compran acordeones viejos. Calle de Zapatería núm. 60 segundo piso Pamplona.

Institución St. Pierre

11—Rue Triac, Bordeaux Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de Industria y de Ingenieros químicos. Habitaciones confortables. Vida de familia, Pídanse informes al Consulado de España en Burdeos.

HOPPOAN

Curación infalible y resolutiva del ESTÓMAGO hígado, intestinos, dispepsias, flatulencia, vómitos de las embarazadas y todas las afecciones de este aparato digestivo.

PARA CURARSE BASTA UNA CAJA

Su fórmula está en cada prospecto; sea su garantía. Premiado con más de 200 recompensas honoríficas. Vende en todas las buenas farmacias: HOPPOAN TANAMUN

OSRAM

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico

LA SUPERIORIDAD reconocida á la lámpara Osram sobre todas sus similares es por

- 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizada)
- 2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un por 100 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.º La larga duración (1.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo.)

La lámpara OSRAM De venta en todas las centrales y buenos establecimientos de Electricidad. La lámpara OSRAM intensiva, de 100 á 1000 bujías, sustituye a los cos. voltáicos.

CONCESIONARIO CON DEPOSITO PARA TODA ESPAÑA

Leon Ornstein.-Madrid

Mariana Pineda, número 5. Almacén de maquinaria y material para instalaciones eléctricas. La casa más importante en España en el ramo de electricidad. 60-

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1905

LATOS

ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima; el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera inasequible.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU y se lo quitará al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPILAS ASÓLIDOS**; basta quemar una dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPÉ NASALINA

que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA ROSA, HERMOSA Y FUERTE y de evitar DOLORS DE DIENTES, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, combatiendo la inflamación, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando los caries y oscurecimiento de los dientes. Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

RELOJERÍA DE MARTINEZ

Calle Mayor, 38, Sangüesa (Navarra) Relojes de todas clases.—Objetos de arte para regalos.—Joyas, lentes y gafas.—Compuertas garantizadas.—La casa más barata, la que más vende.—Pedir tarifa de precios. Depósito de la plata Meneses.

Para seguir en buena salud:

Purificada

Regenerada

Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este précepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

Depósito General:—D. Francisco Loyarte, Droguería, calle Loyola, 9 (esquina), San Sebastián. Puntos de venta.—Droguerías de D. Valentin Marquina y Sucesor de Jesús C. Castillo.—PAMPLONA.

LIFEBUDDY

El famoso jabón antiséptico y desinfectante. Un preservativo contra la comezon y otras enfermedades de la piel. Un desinfectante poderoso, y al mismo tiempo un limpiador excelente. Su uso doméstico de día en día tendrá el efecto de conducir á la buena salud y larga vida.

JABÓN

De venta: Farmacia de Garbalena, Constitución 43, y droguería de Pinzolas, Pozo blanco, 14. Representante en Pamplona: Victor Menaya. 30-17 (e)

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 5 Martes.—San Froilán, Obispo.—Fue natural este Santo de la ciudad de Lugo, hijo de padres pobres, pero buenos cristianos, quienes le educaron en el santo temor de Dios. Muerto éstos, se retiró al desierto, donde empleaba el tiempo en la divina contemplación y en el estudio de las Sagradas Letras. Tomó después el hábito de San Benito y fundó el monasterio de Moruela, del cual fué sacado aún que contra su voluntad para ocupar la silla episcopal de León. Gobernó sus diócesis con admirable sabiduría y prudencia; todo cuanto tenía era de los pobres, á quienes miraba como verdaderos acreedores del tesoro de la Iglesia. El Señor le favoreció con el don de milagros, y murió el día 3 de Octubre de 1006.

CULTOS

Oficio del San Froilán con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las 9 horas menores y misa. A las 3 y media vísperas, completas, rosario, maitines y laudes. A las 7 rosario de los esclavos. En Santo Domingo.—A las 9 misa y novena á Ntra. Sra. del Rosario. A las 5 exposición en

Cuarenta Horas y á las 6 y media visita, estación, rosario, novena y gozos. En los Carmelitas.—A las 7 rosario con exposición.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Campana 14—2.º. San Lorenzo.—Santo Andía 51—2.º. San Nicolás.—San Nicolás 17—2.º. San Juan Bautista.—Dormitería 6—2.º. San Agustín.—Calderería 1—3.º.

ESTAFETA LOCAL

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado monte pal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos. Varones, 1. Hombres 0. Defunciones. Francisco Azañ, de 54 años, de Tíbas, Hosp. tal civil; Lucía Apeztegui, de 75 años, de Cirauqui, id.; María Moreno, de 78 años de Briviesca (Burgos), id.; Juana Goñi, de 70 años, de Viana, Convent. de las MM. Franciscanas. Matrimonios. Martin Gulina, de Goñi, con María Aizpun, de Munarriz.

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes: Don Gregorio Beaumont y don Crispulo Torres.

VALORES DE NAVARRA		PRECIOS	
COTIZACIÓN DE AYER		Ante	Ultimo
Deuda provincial al 4 por ciento	102 70		
Deuda municipal al 4 por ciento	100		
Oredito Navarro			
La Papelera Española			
Fábrica del Euzkadi (Vera)			
La Vinícola (Campanas)			
Tejería Mecánica Pamplonesa			
Balneario de Betelu			
Aguas de Arteta			
Café «Iruta»			
La Agrícola, 1.ª serie liberadas			
Id. 2.ª serie I por 100 de amort.			
Electra Pamplonesa.			
La Yaca Navarra.			
Idem completamente liberadas			
Electra Bizkaia			
La Actividad, acciones de 100 pts.			
Id. de 250 pts. con 100 por de am.			
Electra «Irati»			
La Vasconia			
Barridos y Belasconin	103 50		
Electra del Keika.			
Electra Industrial Española			
Idem Obligaciones de 5 por 100 de 500 pesetas.			
La Industrial Sangüesa.			
Noria-Bombas de Lodosa.			
Arguona			
Cementos Portland (Olazagutia).			
Fábrica de Abonos Químicos.	102		

EL TIEMPO	
Temperatura máxima de anteayer	20 0
Id. mínima de ayer	8 0
Altura barométrica á las 9 de ayer	727 0
Espacio recorrido por el viento en dichos 24 horas en kilómetros.	268
CARCEL DE PAMPLONA	
Existencia en el día de ayer:	
D. causa pendiente	23
Arresto mayor	8
En expectación de marcha	3
En prisión correccional	61
Total	100
PASATIEMPOS	
CUADRADO	
Remitido por «El Mululla».	
* * *	
* * *	
* * *	
* * *	
* * *	
* * *	
* * *	
* * *	
Sustituir las estrellas por letras de modo que horizontal y verticalmente se lea: En la	

TERCIO SILABICO	
Remitido por «Washington».	0 0 0 0 0 0
0 0 0 0 0 0	
0 0 0 0 0 0	
0 0 0 0 0 0	
Sustituir los ceros por letras de modo que vertical y horizontalmente se lea: En la primera línea un adjetivo, en la segunda una palabra española y en la tercera otro adjetivo.	
CHARADA	
Remitida por «Tres que chamelan el campo de Marcella».	
«Prima tertia» en mi «tercera»	
«Cuarta» de «total» y «cuarta» en «un dos tres cuatros» fuera, donde dicen que Raimunda vivió un «cuatro» tras «segunda».	
Soluciones á los pasatiempos del día 1. Charadas.—Papelina, Panadero, Escobedo, de Cascorro. Tercio.—Antero, Teresa, Rosada. Han remitido soluciones exactas; A todos los pasatiempos.—Varios solistas de mistó.	